

Le petit VARAXOIS



Bulletin d'information municipal - Août 2025

#7



Edito

Nous vous présentons ici notre dernier bulletin d'information avant le renouvellement de l'équipe municipale en mars 2026. Nous espérons que ceux-ci vous ont permis de suivre, tout au long du mandat, les projets et travaux réalisés par l'équipe actuelle et que vous en avez apprécié la lecture.

Belle fin d'été à tous !



A LA UNE

Élan de jeunesse à St Paul Des idées innovantes de la jeunesse Varaxoise

Projet d'une station sportive

Les 6 Jeunes du CMJ Zoé, Ethan, Elise, Aymeric, Elynn et Ugo, se réunissent une fois par mois en salle du conseil, accompagnés de Blandine Desbos, Thierry Pistre et Julie Cloarec. L'objectif : monter des projets pour les Varaxois. Lors du 1er marché en juin 2024, ils ont soumis un sondage aux habitants. La proposition, qui est en ressortie, est l'installation d'une station sportive pour adultes et adolescents. C'est donc sur ce projet qu'ils ont travaillé tout au long de l'année. Ils ont ainsi demandé des devis auprès de différentes entreprises, rencontré des commerciaux, choisi les éléments de la structure et le lieu d'implantation, comparé des devis et sélectionné le prestataire.

A deux occasions, en fin d'année 2024 puis au mois d'avril 2025, ils ont présenté avec brio leur projet accompagné d'un budget prévisionnel au conseil municipal adultes. Il a ainsi été adopté. Une station sportive 4 faces accompagnée d'une barre de traction et d'un vélo elliptique seront donc installés en fin d'été à proximité du city stade.

Toute l'équipe municipale est très fière de ces jeunes conseillers, salue leur motivation et leur implication dans la vie du village.

Cette station sportive sera inaugurée le 6 septembre à 18h30 après le Festiv'assos.

Montant : 16 461.62€ HT

15/05

Visite du Sénat

Le 15 mai dernier, Le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) découvrait les rouages de la République lors d'une visite du Sénat à Paris. Accompagnés de Blandine Desbos, Thierry Pistre, adjointe et conseiller municipal et par Julie Cloarec et Marie Vancauwenberge, respectivement animatrice et coordinatrice jeunesse du centre social Mosaïque de Chalamont, ils ont été accueillis par Florence Blatrix-Contat, sénatrice de l'Ain et son collaborateur Julien Lay. Ces derniers leur ont permis d'assister à un débat au sein de l'hémicycle. Ce matin-là au programme l'autoroute A69 entre Toulouse et Castres. Elise est enchantée et témoigne : « Le fonctionnement du Sénat et des chambres, c'est hyper compliqué mais j'ai appris comment ça s'organise et qui fait quoi. Je n'avais jamais vu un débat, ça m'a impressionné ». Ce déplacement à Paris leur a aussi permis de découvrir la Tour Eiffel, l'Arc de Triomphe, la Place de la Concorde, l'Assemblée Nationale et d'autres monuments emblématiques de Paris et de son patrimoine. Trois jeunes parmi les six n'avaient jamais eu l'occasion de visiter la capitale.



21/06

Journée des talents

Le samedi 21 juin à 15h, l'ancienne salle des fêtes du centre village a vibré au rythme des talents de la commune, réunis à l'occasion d'une scène ouverte placée sous le signe de la convivialité. Le public a pu applaudir le très attendu gala de danse du Sou des Ecoles, où petits et grands danseurs ont enchaîné les chorégraphies avec enthousiasme et élégance. Les spectateurs ont également pu admirer l'exposition des créations des Petits Crayons, révélant la richesse de l'imagination et du savoir-faire des jeunes artistes en herbe. Moment fort de l'après-midi, l'équipe féminine de football du Centre Dombes a été mise à l'honneur pour son engagement et ses récentes performances. Elle a été récompensée par un bon d'achat Intersport offert par la municipalité. Un hommage salué par de chaleureux applaudissements, symbole d'une commune fière de ses sportives. Cette Journée des Talents a également été l'occasion de mettre en lumière les actions du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ). Trois des jeunes élus ont présenté leur visite du Sénat et leur projet de station sportive témoignant de leur investissement dans la vie locale et de leur volonté de faire bouger le village. Pour accompagner cette journée festive, le Sou des écoles avait installé une buvette conviviale, permettant aux participants et aux visiteurs de se rafraîchir et d'échanger dans une ambiance chaleureuse.



Conseil Municipal Jeunes

démocratie
envies
Participer
jeunes
donnersonavis
Prendrelaparole
ensemble
projets
village écoute
Saintpauldevarax

Le CMJ, C'est quoi ?

Le Conseil Municipal Jeunes rassemble des Varaxois volontaires âgés de 12 à 17 ans.

Leur mission est de représenter les jeunes du village dans un espace de démocratie et de liberté.

Le mandat s'échelonne de septembre à septembre.

Ils se réunissent régulièrement, élaborent et réalisent des projets accompagnés d'élus adultes et d'une animatrice pour améliorer la vie des jeunes et de l'ensemble des Varaxois.

Ils s'engagent à participer activement à la vie communale.

Qui peut participer?

Tu as des projets pour ton village et envie de t'engager,
Tu habites à Saint Paul de Varax,
Tu as entre 12 et 17 ans.

Comment participer?

Le 6 septembre au Festiv'assos, tu retires un bulletin de candidature,
Tu le remplis et tu signes la charte,
Tu déposes ton bulletin en mairie,

Tes parents sont d'accord pour que tu sois élu au CMJ.

S'il y a + de 14 candidats, un vote sera organisé.

Centre social Mosaïque

Saint Paul de Varax

Echos des Commissions : commission scolaire

16/06

Cross de l'école

Après une annulation le 13 juin pour cause de pluie, tous les élèves de St Paul se sont rendus au stade le 16 juin pour participer au cross annuel organisé par les enseignants. Cette année les parents n'étaient pas présents pour les encouragements mais les enfants ont apprécié ce challenge.



27/06

Fête de fin d'année et remise des dictionnaires

Le 27 juin, les élèves ont célébré la fin de l'année scolaire en musique au stade et à l'Espace du Vieux Jonc. Sous la direction de l'intervenant musique Gilles BASQUIN, ils ont offert à leurs familles un spectacle mêlant chant et danse sur le thème de l'eau. Le spectacle s'est terminé par un chibreli avec les parents. À l'issue de cette belle présentation, la municipalité a récompensé les élèves de CM2 qui s'apprètent à entrer au collège, en leur remettant un dictionnaire ou un livre de leur choix. Le Sou des Ecoles a également marqué ce passage important en offrant une carte cadeau de 20€ à Cap Emeraude pour les adhérents et une place de cinéma pour les non adhérents.

La fête s'est poursuivie dans une ambiance conviviale grâce aux animations organisées par le Sou des Écoles, avec le précieux soutien des adolescents du

club Local Jeunes.

Cette année, Madame Isabelle Dubois a apporté à l'école le livre Bon Jour, offert par la Communauté de Communes de la Dombes. Il a été remis aux élèves de CM2 le 30 juin dans leur classe.

Nous leur souhaitons le meilleur dans leurs études !



Echos des Commissions : commission informatique

Renouvellement des imprimantes

La commune dispose de quatre imprimantes, réparties entre la mairie, l'école maternelle, l'école élémentaire et le centre de loisirs. Le contrat actuel de location et de maintenance arrivant à échéance au début du prochain mandat, et deux imprimantes étant en fin de vie, la commune a choisi d'anticiper leur remplacement. Un nouveau contrat a ainsi été souscrit pour une durée de 12 ans, couvrant deux mandats. Cette nouvelle solution est 48 % plus économique que la précédente : le coût passe de 52 000 € à 27 000 € sur 12 ans, tout en garantissant des machines fiables et un support technique réactif. Par ailleurs, le changement de prestataire au profit de Xefi permet une meilleure coordination, puisque ce dernier assure déjà la maintenance informatique. Le recours à un guichet unique facilitera les interventions, notamment pour les secrétaires, le directeur du centre de loisirs et la directrice d'école.



Place à la 5G pour SFR et Bouygues !

Suite à l'arrivée de la 5G pour Free Mobile, il est désormais au tour de SFR et Bouygues de la déployer sur notre commune. Orange reste encore attendu pour procéder à la modernisation de son réseau 4G. Le principal atout de cette évolution réside dans l'implantation du réseau 5G sur les trois faces du pylône situé dans la ZA de La Poyarrosse. Cela permettra une couverture bien plus étendue qu'auparavant, touchant l'ensemble du village, contrairement à l'ancienne antenne 4G, dont la portée était plus limitée. La 5G offre également de nombreuses améliorations : une capacité d'accueil jusqu'à 100 fois supérieure en nombre d'appareils connectés, une vitesse de connexion environ 10 fois plus rapide, et un temps de réaction réduit par 12. La seule limite notable concerne la portée légèrement inférieure du signal par rapport à la 4G. Toutefois, les premières estimations indiquent que la couverture devrait atteindre la caserne des pompiers.



Transition à la fibre optique dans les bâtiments communaux

Dans le cadre du déploiement de la fibre dans notre commune, les contrats télécoms des bâtiments municipaux sont en cours de migration vers cette nouvelle technologie. L'école maternelle et la cabine de télé-consultation disposent désormais d'un contrat fibre. Depuis début juillet, un contrat unique regroupe désormais l'école, la mairie, la cantine et le centre social. Ces bâtiments bénéficient ainsi d'un accès Internet très haut débit et d'un standard téléphonique professionnel. Cette mutualisation permet une réduction des coûts, une maintenance simplifiée via notre prestataire unique Xefi, ainsi que la suppression des câbles cuivre devenus obsolètes, en prévision de l'arrêt progressif du réseau cuivre d'ici 2030. Les secrétaires de mairie, le directeur du centre de loisirs et la directrice d'école disposent désormais d'un guichet unique pour toute demande d'assistance, qu'elle soit informatique ou téléphonique.



31/05 au 15/06

Exposition au musée



« Transe mystique et corps tragiques »

La saison des visites du Musée Louis Jourdan a été lancée avec la première exposition de peinture Transe mystique et corps tragiques au Musée qui s'est tenue du 31 mai au 15 juin.

M Oualid Boukrif de Couzon au Mont d'Or était ravi d'exposer à Saint Paul ce thème grave qui reflète l'état du monde. Sa technique de construction, déconstruction,

reconstruction aboutit à une peinture qui interpelle. Depuis une quarantaine d'années Oualid Boukrif a participé à de nombreuses expositions en France et à l'étranger et des distinctions telles que le Grand Prix « Prestige de l'Art, Prestige de l'Europe » sont venues couronner son succès.

Ils ont fait l'actu

27/06

Commémoration



07-08/06

Feu d'artifice



Un traditionnel feu d'artifice a été tiré lors de la vogue annuelle organisée par le comité des fêtes.

06/08

Tour de l'Ain



Le tour de l'Ain est passé dans notre village le 6 août dernier. Merci aux bénévoles ayant assurés la sécurité du tour lors de ce passage.

11/05

Rêve de cirque



« La vie à deux sur une barque, chacun sa place et de la place pour personne » Entre 150 et 200 personnes ont assisté à la représentation de la Compagnie Sa-céKripa au bord de l'étang du Domaine de la Dombes. La buvette a été préparée et tenue par les ados du Local Jeunes.

12/07 au 03/08

Exposition au musée



« Visages du monde »

Une vingtaine d'œuvres de Monique Grebot ont été exposées au Musée Louis Jourdan du 12 juillet au 3 août dernier. Cette habitante de Saint-Denis-lès-Bourg, qui peint pour son plaisir depuis plusieurs années, trouve dans l'art un véritable moyen d'expression et de partage. Elle affectionne particulièrement le pastel et la peinture à l'huile, deux techniques qui lui

permettent de retrancrire avec sensibilité les émotions et les visages qu'elle rencontre au fil de ses inspirations. Son exposition, riche en couleurs et en humanité, a su toucher un large public, conquis par la finesse de son regard et la diversité des cultures représentées.

Echos des Commissions : commission urbanisme

Tous les travaux ci dessous ont été réalisés par nos employés communaux que l'on remercie pour leurs investissements et leurs polyvalences.

Entretien des volets roulants

Les volets roulants de l'école élémentaire ont récemment fait l'objet d'une intervention complète : nettoyage, réparations et remplacement des tabliers les plus abîmés. Ces travaux visent à améliorer le confort et la sécurité des locaux pour les élèves et le personnel.

Montant : 2077,50€ TTC



Travaux de peinture

La classe de CE2/CM1, située au premier étage de l'école élémentaire, a bénéficié d'une réfection complète de la peinture.

Montant : 579,20€ TTC



Modernisation de l'éclairage dans les bâtiments communaux

Dans le cadre de la transition énergétique, la commune a lancé un programme de modernisation de l'éclairage de ses bâtiments. Les travaux de relamping, consistant à remplacer les anciens dispositifs par des éclairages LED plus performants et économies en énergie, ont démarré à la suite d'un audit énergétique. Les établissements scolaires sont les premiers à bénéficier de ces équipements, les interventions ayant lieu durant l'été pour éviter toute gêne pour les élèves et le personnel. D'autres bâtiments communaux – mairie, musée, bibliothèque, cantine, salles annexes, périscolaire, etc. – seront progressivement concernés par cette démarche.

Montant : environ 16 000€ TTC

Objectif : 80% d'économie d'énergie



Nouveaux jeux dans les cours d'école

À la demande des enseignants, trois jeux thermocollants ont été installés : un dans la cour de l'école élémentaire et deux dans celle de l'école maternelle. Ces aménagements ludiques viennent enrichir les espaces de récréation des enfants.

Montant : 2218,44€ TTC



Traversée piétonne



Sécurisation RD 1083

Les nouveaux panneaux clignotants annoncent avec éclat la traversée, veillant à la sécurité des passants.

Montant : 6 460€

Cabine de téléconsultation



La cabine de télé-consultation

Après des mois de recherche et de négociation, le Département a signé avec un nouveau prestataire. La cabine de Saint Paul de Varax, installée au cabinet médical devrait reprendre du service à la rentrée scolaire. Nous vous informerons dès que possible des nouveaux créneaux de rendez-vous qui devraient pouvoir se prendre via Doctolib.

Contrôle des équipements sportifs



Équipements sportifs

Un avenant au contrat existant a été signé avec la société SOCOTEC. Il concerne les équipements sportifs du stade « notamment les cages de foot » qui n'en avaient pas fait l'objet. (Inspection, de l'état et de la stabilité des équipements sportifs). Un autre avenant sera signé concernant le contrôle de la future station sportive qui sera prochainement installée.

“ Info ”

Cheminements doux : le projet entre en phase opérationnelle



Le projet d'aménagement de cheminements doux arrive au terme de sa phase de conception. À la suite des réunions avec les riverains des 18 et 20 mars 2025, plusieurs ajustements ont été apportés aux plans initiaux, en intégrant les remarques des habitants et les recommandations du Conseil Départemental.

Une réunion publique s'est tenue le mardi 17 juillet à 19h à l'espace du Vieux Jond. M. Guillaume Chevalier, maître d'œuvre (Axis Conseil), a présenté le projet dans son intégralité. Les échanges avec le public ont permis d'apporter des précisions sur les différents axes de circulation concernés, déjà présentés dans Le Petit Varaxois d'avril 2025.

La prochaine étape consistera à lancer une consultation d'entreprises dans le cadre d'un marché public. Sous réserve du résultat de cette procédure, les travaux devraient débuter en novembre 2025.

samedi **6** septembre

DE 14H30 À 18H À L'ESPACE DU VIEUX JONC



Le festiv'assos réunit toutes les associations de Saint Paul de Varax dans le but d'unifier les ressources et de partager un moment de convivialité avec les Varaxois(es).

Ce moment de partage est également l'occasion pour les associations de se faire connaître plus amplement et ainsi fédérer de nouveaux bénévoles.

ANIMATIONS DES ASSOCIATIONS DÉFIS SPORTIFS ET ARTISTIQUES BOUM POUR LES ENFANTS BUVETTE ET PETITE RESTAURATION

Pensez-y !

Nouvel arrivant ?

Vous voulez découvrir notre patrimoine ?

Nous vous convions au pot d'accueil des nouveaux arrivants juste avant le festiv'assos 2025 !

Rendez-vous à 11h30 pour un diaporama explicatif, puis une rencontre avec tous nos présidents d'associations ! Nous finirons cette présentation autour d'un apéritif dinatoire si vous le souhaitez ;-)

**Livret d'accueil 2025
nouveaux arrivants**

Mise en valeur des circuits de randonnée



Un travail de fond a été mené par Dombes Tourisme ces deux dernières années afin d'améliorer et valoriser les circuits de randonnée pédestre de notre territoire. Les lames directionnelles ont été remplacées pour une meilleure lisibilité et orientation des marcheurs. Plusieurs itinéraires passent ou démarrent depuis notre village, permettant de découvrir la richesse de nos paysages :

- Circuit du Vieux Jonc – 5.5 km
- Circuit de l'Étang des Léchères – 8 km
- Circuit des Onze Étangs – 12 km (départ de St Nizier)
- Circuit "Louis Jourdan" – conçu par l'Association du Musée, ce parcours vous invite à marcher dans les pas du peintre Louis Jourdan, à la découverte des paysages qui ont inspiré ses œuvres.

Afin d'encourager les randonneurs à faire une pause dans notre commune, des tables de pique-nique ont été installées à différents points du village. L'objectif : favoriser un moment de détente tout en soutenant les commerces locaux.

Les panneaux d'informations ont également été changés. Vous les retrouverez en face de la mairie (devant l'épicerie), sur la place du marché, au pont romain ou encore au camping (domaine de la dombes). Ces panneaux n'affichent malheureusement pas le sentier Louis Jourdan, celui-ci n'ayant pas été référencé au PDIPR (Plan Départemental des Itinéraires de Promenade et de Randonnée).

Retrouvez le détail des chemins pédestres sur notre site web !



Agenda

- 30/08 au 21/09 - Musée
Exposition « L'oiseau, l'eau, le reflet »
- 01/09 - A.B.V.
Concours de boules « challenge municipalité » 32 simples
- 07/09 - Municipalité
Festiv'Assos
Accueil des nouveaux arrivants
- 19/07 - Sou des écoles
Assemblée Générale
- 06/10 - Comité des fêtes
Vente de lasagnes
- 19/10 - Musée
Soirée théâtre
- 25/10 - Comité des fêtes
Assemblée Générale
- 16/11 - Billes de Clown
Couscous à emporter
- 23/11 - Municipalité
Repas des plus de 72 ans
- 07/12 - Comité des fêtes
Marché de Noël et vente à emporter
- 07/12 - Sou des écoles
Vente de sapins
- 20/12 - Sou des écoles
Arbre de Noël

Bibliothèque

Durant le festival « Biblio en Dombes », la bibliothèque propose les animations suivantes uniquement sur réservation

Escape game
« Panique à la bibliothèque » :
- Samedi 10 octobre de 14h à 15h30
- Jeudi 23 octobre de 16h30 à 18h

Jeu d'enquête
« Qui a refroidi Lemaure ? » :
- Mardi 21 octobre de 14h à 15h30

Soirée jeux familial :
- Vendredi 10 octobre de 20h à 22h

Séance jeux pour enfants :
- Vendredi 3 Octobre de 16h30 à 18h

FLASHEZ-MOI !



Bibliothèque

Horaires d'ouverture

mercredi 15 h - 17 h
samedi 9 h - 11 h

Tél : 04 74 42 58 35



Musée

Horaires d'ouverture

Tous les w-e de mi-mai à mi-octobre
14h30 - 17h30

Tél : 04 74 42 32 10

Illiwap



Mairie - Tel 04 74 42 50 13 - accueil@saintpauldevarax.fr

Facebook



Site internet

